

Monseigneur l'Evêque,
Père Adrien,
Abbé Guéry,
Amis de la paroisse Saint-Bernard,
Mesdames, messieurs la Chorale,
Madame la Députée,
Madame la Conseillère régionale,
Monsieur le Conseiller départemental,
Mesdames, messieurs les élus, collègues maires et conseillers municipaux,
Mesdames, Messieurs,

Soyez les bienvenus dans l'Eglise St Loup. Une église qui mérite toute notre attention aujourd'hui :

Bénite en février 1772,
Clocher reconstruit en 1927,
Autel richement décoré datant de 169,
Une Chaire de 1704
et entièrement peinte !

Elle fût inscrite au Monument Historique en 1989 et elle est également recensée parmi les Eglises Remarquables de Meuse.

Mais c'est son orgue magistral qui nous réunit tous en ce jour. Miné par les Allemands en 1915, le clocher s'écroulera partiellement sur l'orgue. Au titre des dommages de guerre, un nouvel instrument fut posé en 1936. Après plusieurs mois de restauration, de Janvier 2023 à Mai 2024, il est enfin prêt à vous offrir sa plus belle sonorité afin qu'il retrouve sa couleur musicale d'origine de 1936. Rappelant le style Renaissance, la boiserie est en chêne pour la façade et les panneaux latéraux.

Installé dans bon nombre d'églises, l'orgue ne doit plus être assimilé à un bien culturel. C'est pour nous un bien communal, un instrument monumental qui doit être entretenu et restauré. C'est d'ailleurs Mr MANGEOL qui entretient l'orgue depuis 2016 et qui a eu la charge de sa restauration. L'orgue fait partie de l'histoire de l'église St Loup. Il est de notre devoir de ne pas l'oublier. Ses tuyaux en zinc ont embelli des mariages, guidé nos enfants les jours de baptêmes et accompagné nos familles dans le deuil. Des générations l'ont écouté sans même le voir. Vous aurez aujourd'hui la chance de le contempler en direct, grâce au grand écran installé spécialement pour son inauguration. Désormais il pourra embellir de nouveaux nos cérémonies, jouer lors de concerts, accompagner les organistes qui aiment à jouer sur notre orgue occasionnellement et pourquoi pas susciter des vocations ...

Avant de laisser la parole au Père Adrien, je tenais à remercier :

- l'Association des Amis des Orgues du Pays de Spincourt créée en mars 2021. Grâce à leur investissement, 3 autres orgues pourront être restaurés.
- Mr MANGEOL, facteur d'orgues, doit également être félicité pour son travail de restauration.
- Remercions l'Europe, la Région et les divers donateurs.
- Ainsi que toutes les personnes qui oeuvrent au quotidien pour entretenir nos églises !

Que notre orgue restauré puisse souffler en vous comme un air de joie !!